



59 ASAMBLEA GENERAL DE LAS NACIONES UNIDAS

Intervención del Embajador César Mayoral,
Representante Permanente de Argentina ante las Naciones Unidas
EN NOMBRE DEL GRUPO DE RIO

Temas 45 y 55: "Aplicación y seguimiento integrados y coordinados de los resultados de las grandes conferencias y cumbres de las Naciones Unidas en las esferas económica y social y esferas conexas. Seguimiento de los resultados de la Cumbre del Milenio (A/59/2005)

Nueva York, 7 de abril de 2005
Sírvase verificar contra lectura

59th UNITED NATIONS GENERAL ASSEMBLY

Statement by Ambassador César Mayoral,
Permanent Representative of Argentina to the United Nations
ON BEHALF OF GROUP OF RIO

Items 45 and 55: "Integrated and coordinated implementation of and follow-up to the outcomes of the major United Nations conferences and summits in the economic, social and related fields; follow-up to the outcome of the Millennium Summit: report of the Secretary General (A/59/2005)"

New York, April 7 2005
Check against delivery

Señor Presidente

Tengo el honor de pronunciar este discurso en nombre de los 19 países miembros del Grupo de Río, a saber: Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Guyana, Honduras, México, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Perú, República Dominicana, Uruguay y Venezuela.

Con la celebración de estas consultas estamos iniciando la segunda fase en el proceso de preparación de la sesión plenaria de alto nivel de la Asamblea General convocada por la resolución 58/291 para examinar los progresos realizados en el cumplimiento de todos los compromisos de Declaración del Milenio y de los logros en la aplicación integrada y coordinada de los resultados de las grandes conferencias y cumbres de las Naciones Unidas en las esferas económica y social.

Es en ese contexto que el Grupo de Río desea referirse al informe presentado por el Secretario General en cumplimiento de ese requerimiento de la Asamblea General, que se titula "Un concepto más amplio de la libertad: desarrollo, seguridad y derechos humanos para todos". En el referido informe el Secretario General señala que para su preparación, se basó en su experiencia de ocho años en su puesto, en su propia conciencia y convicciones, y en su forma de entender la Carta de las Naciones Unidas, así como en los informes del Panel de Alto Nivel sobre Amenazas, Desafío y Cambios, y del Proyecto del Milenio.

El Grupo de Río desea expresar su agradecimiento por la contribución del Secretario General a los debates que los Estados Miembros mantendremos en este momento tan importante de las Naciones Unidas.

El Grupo de Río estima que el informe del Secretario General "Un concepto más amplio de la libertad" amerita ser abordado constructivamente por los estados miembros. La negociación de una reforma requerirá hacer prueba de gran flexibilidad en la búsqueda de acuerdos.

Al mismo tiempo el Grupo de Río considera que la Cumbre que celebraremos en septiembre de este año debe constituir una oportunidad para hacer efectivo nuestro compromiso con la vigencia del multilateralismo como forma de afrontar los desafíos planteados por la lucha por la erradicación del hambre y la pobreza y en favor del desarrollo económico y social de nuestros pueblos, por la necesidad de un concepto efectivo de seguridad colectiva, y por el respeto irrestricto de los derechos humanos y libertades fundamentales de las personas, cuyo bienestar debe constituir el centro de nuestras preocupaciones.

Desde esa perspectiva, la Cumbre de septiembre brinda una ocasión especial para realizar un análisis objetivo sobre el funcionamiento de nuestra Organización después de 60 años de vida, así como para adoptar las medidas innovadoras y valientes, tanto en el campo normativo como institucional, que sean necesarias para adaptar esa herramienta única que es la Organización de Naciones Unidas a los retos que el nuevo Milenio nos presenta.

En este sentido los países miembros del Grupo de Río desean manifestar su plena disposición a prestar la mejor colaboración a fin de que la Organización de las Naciones Unidas desempeñe el papel que le corresponde tanto en aspectos de paz y seguridad como en el desarrollo económico y social y en la protección y promoción de los derechos humanos en esta nueva fase de las relaciones internacionales.

El Grupo de Río considera que en la consideración intergubernamental de las recomendaciones contenidas en el Informe del Secretario General debería continuar ampliándose el foco en los temas sociales y de desarrollo, enfatizando en los temas cubiertos por las grandes cumbres y conferencias de las Naciones Unidas en las cuales se hizo el debido hincapié en mejorar la condición vida de las personas y afianzar el respeto de sus derechos humanos.

En tal contexto creemos que es asimismo necesario que las diversas situaciones que afectan a los países de ingresos medios, así como las economías pequeñas y vulnerables, tengan una consideración apropiada en el resultado de la Cumbre de 2005, con miras a garantizar que el año 2015 los encuentre avanzando en sus esfuerzos por brindar mejores condiciones de vida a sus habitantes y no deslizándose por la peligrosa pendiente de la creciente pobreza y marginalización.

Desde esa perspectiva deseamos enfatizar que la apertura de los mercados y el avance de la Ronda de desarrollo de Doha nunca han estado, no están, ni deben ser presentados como estando vinculados a condicionalidad alguna.

En el mismo contexto, cualquier aproximación a la cuestión debe continuar profundizando en el problema de la deuda externa, vinculando el importante concepto de la sustentabilidad de esa deuda no solamente al cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo del Milenio, sino a los llamados MDG "plus" u Objetivos adicionales de Desarrollo del Milenio.

Por otra parte, entendemos que el referido énfasis en las cuestiones de desarrollo debe abarcar asimismo las profundas interrelaciones existentes entre desarrollo sostenible, estabilidad de los sistemas económico, político, social y medioambiental, la democracia, el goce universal de todos los derechos humanos y la paz interna y externa, por ende la seguridad, incluso frente a los desastres naturales.

El Grupo de Río destaca la importancia de la Iniciativa Contra el Hambre y la Pobreza, la cual, entre otros aspectos, contempla un conjunto de mecanismos innovadores para la financiación del desarrollo, a fin de incrementar los actuales niveles de ayuda oficial para el desarrollo en la perspectiva de los compromisos y acuerdos contenidos en el Consenso de Monterrey.

El Grupo de Río coincide con el Secretario General, y así ya lo ha expresado, en la urgente necesidad de que los países desarrollados que aun no lo han hecho, establezcan los plazos con el fin de alcanzar el objetivo del 0,7% del ingreso nacional bruto, para la ayuda oficial al desarrollo y asegurar que la misma, alcance cuando antes a los países que se encuentren mas atrasados en el cumplimiento de las metas del milenio.

Finalmente, en el marco de la reforma, el Grupo de Río considera que los avances que se puedan lograr en el plano normativo deben ser respaldados con cambios institucionales coherentes que contribuyan a la viabilidad de la puesta en práctica de los acuerdos que se logren en materia de desarrollo, seguridad y protección universal de los derechos humanos.

Para el Grupo de Río la democracia constituye un valor universal. Por ello, como lo expresaran nuestros Presidentes en la Cumbre de San José de Costa Rica, reiteramos que la consolidación, preservación y promoción de la democracia constituyen condiciones fundamentales para asegurar la justicia, la equidad, la libertad, la paz y el desarrollo sostenible de nuestros pueblos. Agradecemos al Secretario General la mención de este principio.

El Grupo de Río reconoce la importancia de que las Naciones Unidas lleven a cabo un debate sobre la respuesta de la comunidad internacional frente a los casos de violaciones masivas de derechos humanos o genocidio. Una atención especial debería otorgarse, en todo caso, a la prevención del genocidio o abusos masivos a los derechos humanos. Este debate debe incluir un marco jurídico que esté en conformidad con la Carta de Naciones Unidas.

Para el Grupo, toda reforma de la Organización deberá tener como una de las prioridades el fortalecimiento del estado de derecho y el respeto y promoción de los derechos humanos. El Grupo de Río coincide con el Secretario General en que el estado de derecho se refuerza mediante la participación universal en los instrumentos internacionales de protección y promoción de los derechos

humanos. Por otra parte, el Grupo de Río está dispuesto a considerar un fortalecimiento de la institucionalidad en el ámbito de los derechos humanos, en el entendido que la comisión de derechos humanos requiere ser reformada.

El Grupo de Río ve con interés debatir en el seno de la Asamblea General sobre el uso de la fuerza, en conformidad con la Carta de Naciones Unidas.

La propuesta de creación de una Comisión de Consolidación de la Paz es una cuestión significativa que debe ser ampliamente debatida por los Estados Miembros en el marco de la Asamblea General.

Para el Grupo, el combate contra el terrorismo amerita encontrar una definición de terrorismo en la Convención que está en elaboración, que permita enfrentar este flagelo desde la óptica multilateral con un enfoque unitario. Siempre debe estar presente la dimensión de los derechos humanos y del debido proceso en la lucha contra el terrorismo.

También al GRIO le preocupa el incremento de la delincuencia organizada transnacional que tiene una relación estrecha con el terrorismo y el problema mundial del tráfico ilícito de estupefacientes y que sin duda afecta a la seguridad de todos los Estados. Coincidimos con el Secretario General al convocar en su informe, a que los Estados ratifiquen y apliquen las convenciones que reglan estas actividades ilícitas.

La reforma de la Secretaría debe hacerla más efectiva y eficiente, más transparente y con mecanismos de control y rendición de cuentas. Debe buscar la excelencia ética y profesional. Por ello, deseamos conocer el plan que instrumentará el Secretario General para lograr este objetivo y participaremos activamente en el análisis que lleve a cabo la Asamblea General de los mandatos y estructuras existentes para mejorar la distribución de recursos evitar duplicaciones.

Los países que integran el Grupo de Río se comprometen a trabajar de manera creativa y constructiva en las diferentes instancias de consulta y negociación del proceso intergubernamental que hoy se inicia.

Muchas gracias.

Mr. President:

I have the honor to deliver this statement on behalf of the 19 Member States of the Rio Group namely Argentina, Bolivia, Brazil, Chile, Colombia, Costa Rica, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Guyana, Honduras, México, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Perú, the Dominican Republic, Uruguay and Venezuela

These consultations inaugurate the second phase of the preparatory process for the High Level Plenary Meeting of the General Assembly, convened by resolution 58/291 in order to assess the progress achieved in the fulfillment of the commitments of the Millennium Declaration and the achievements in the integrated and coordinated implementation of the outcomes of the major conferences and summits of the United Nations in the economic and social fields.

In this context the Rio Group would like to refer to the report presented by the Secretary General in fulfillment of the requirement of the General Assembly, entitled: "In larger freedom: towards development, security and human rights for all". In this report the Secretary General points out that for its preparation he leaned on his experience of eight years in his position, his own conscience and convictions and his way of understanding the Charter of the United Nations as well as on the reports of the High Level Panel on Threats, Challenges and Change and the Millennium Project.

The Rio Group would like to express its thankfulness for the contribution of the Secretary General to the debates that Member States will have at this important moment of the United Nations.

The Rio Group believes that the Report of the Secretary General "In larger freedom: towards development, security and human rights for all" deserves to be dealt with constructively by Member States. The negotiation of a reform will require great flexibility in the search for agreements.

At the same time the Rio Group believes that the Summit that will take place in September of this year must be an opportunity to fulfill our commitment to multilateralism as a form to address the challenges posed by the fight for poverty and hunger eradication and in favor of economic and social development of our peoples, by the necessity of an effective concept of collective security and by the unrestricted respect for human rights and fundamental freedoms of people, whose well-being must be the center of our concern.

From this perspective the September Summit offers a special occasion for an objective analysis on the functioning of our Organization after 60 years as well as to adopt new and brave measures both at the normative and institutional level that might be necessary to adapt this unique tool that the UN is to the challenges that the new Millennium brings us.

In this sense the countries members of the Rio Group would like to express their full disposition to provide the best collaboration in order for the Organization of the United Nations to play the role that corresponds to it in aspects of peace and security as well as in those of economic and social development and in the protection and promotion of human rights in this new phase of international relations.

The Rio Group considers that during the intergovernmental consideration of the recommendations contained in the Report of the Secretary General the focus in social and development issues should continue to be expanded, emphasizing in the themes covered by the major UN conferences and summits where special attention was given to improving the living conditions of the people and fostering the respect of their human rights.

In this context we believe it is necessary as well that the different situations affecting middle income countries as well as small and vulnerable economies be appropriately considered in the outcomes of the 2005 Summit with view of guaranteeing that the year 2015 finds them advancing in their efforts of

providing better conditions of life for their people and not sliding down the risky path of increasing poverty and marginalization.

From this point of view we would like to emphasize that market access and the advance of the Doha development round have never been, are not and should never be presented as linked to any conditionality.

In the same context, any approach to the issue must continue to deepen the consideration of the problem of external debt, linking the important concept of debt sustainability not only to the fulfillment of the Millennium Development Goals (MDGs) but also to the so called MDGs "plus".

On the other hand we understand that the above mentioned emphasis on development issues must encompass at the same time the profound existing interrelations among sustainable development, the stability of the economic, political, social and environment systems, democracy, the universal enjoyment of all human rights, internal and external peace and therefore security, including regarding natural disasters.

The Rio Group underscores the importance of the Initiative against Hunger and Poverty, which among other aspects contemplates a set of innovative mechanisms for financing development, in order to increase the current levels of official development assistance within the perspective of the commitments and agreements contained in the Monterrey Consensus .

The Rio Group coincides with the Secretary General, and has already expressed it, in the urgent necessity that developed countries that have not yet done so, establish deadlines to reach the objective of 0.7% of the gross national product for official development assistance, and ensure that it reaches as soon as possible those countries that are behind in the fulfillment of the millennium goals.

Finally, within the framework of the reform, the Rio Group considers that the advances that may be reached in the normative field must be supported by coherent institutional changes contributing to the feasibility of the implementation of the agreements to be achieved in development, security and universal protection of human rights.

For the Rio Group, democracy is a universal value. Therefore, as our Presidents expressed at the San Jose de Costa Rica Summit, we reiterate that building, preservation and promotion of democracy constitute fundamental conditions to ensure justice, equity, freedom, peace and sustainable development of our peoples. We thank the Secretary-General for mentioning this principle.

The Rio Group recognizes the importance for the United Nations to conduct a debate on the response of the international community facing cases of massive violations of human rights or genocide. Special attention should be paid, in any case, to the prevention of genocide or massive abuse of human rights. Such debate should include a legal framework in conformity with the UN Charter.

For the Rio Group, any reform of the Organization should have as one of the priorities the strengthening of the rule of law and the respect and promotion of human rights. The Rio Group coincides with the Secretary General that rule of law is reinforced through universal participation in the international instruments of protection and promotion of human rights. On the other hand, the Rio Group is ready to consider the strengthening of institutionality in the framework of human rights, in the understanding that the commission of human rights requires to be reformed.

The Rio Group observes with interest the debate in the General Assembly on the use of force in accordance with the Charter of the United Nations.

The proposal of creating a Peacebuilding Commission is a significant issue that should be broadly debated by Member States within the framework of the General Assembly.

For the Group, the fight against terrorism deserves a definition of terrorism in the Convention currently being elaborated that allows to face this scourge from a multilateral point of view with a unitary focus. The dimension of human rights and the due process in the fight against terrorism must always be present.

At the same time the Rio Group is concerned by increasing organized transnational crime which is closely linked to terrorism and the global problem of illicit traffic of narcotic drugs and which without doubt affects the security of all states. We coincide with the Secretary General that States should ratify and apply the conventions that rule these illicit activities.

The reform of the Secretariat must make it more effective and efficient, more transparent and with control accountability mechanisms. It must look for ethical and professional excellence. Therefore we would like to know the plan the Secretary General will instrument in order to reach this objective and we will actively participate in the analysis by the General Assembly of the existing mandates and structures in order to improve the distribution of resources and avoid duplications.

The countries members of the Rio Group commit themselves to work in a creative and constructive manner in the different stages of consultations and negotiations of the intergovernmental process starting these days.

Thank you very much.